
ATA DA 32ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DO CURSO DE1
MEDICINA – CDB/UFSJ2

Aos vinte e oito dias do mês de agosto do ano de dois mil e dezessete (2017),3
às quatorze horas, na sala 4.18 A do Campus Dom Bosco da UFSJ, teve início4
a Reunião ordinária do Colegiado do Curso de Medicina/CDB. Estavam5
presentes, sob a presidência da professora Rosa Gouvêa de Sousa6
(coordenadora do curso), os seguintes membros do Colegiado: as professoras7
Priscila Totarelli Monteforte (vice-coordenadora), Flávia Carmo Horta Pinto e8
Silvania Carla de Melo Pinel Machado. A professora Érika Lorena Fonseca9
Costa de Alvarenga não pôde comparecer, tendo justificado sua ausência, pois10
estava lecionando. A representação discente estava em intervalo de gestão,11
em aguardo de portaria. A presidente deu início aos trabalhos a partir da12
apresentação dos informes e pontos de pauta. Informes: Seminário do NESC13
02 2017; Acolhimento 02 2017; Atividades do NDE 2017; Planilhas de internato14
2018; Semana Acadêmica 02 2017, reunião da congregação no dia 28 de15
agosto. Pontos de Pauta: Edital para eleição de coordenadora para gestão16
setembro de 2017 a setembro de 2019; Aprovação de planos de ensino de 0217
2017 para o curso de medicina CDB UFSJ. Estes estão em anexo; Resultados18
de monitoria para 02 2017 e seus encaminhamentos; Convênio com SAMU19
solicitado pelos professores da UC urgência e Emergência; Reorganização de20
encargos do DPSIC de 288 para 576 após conversa com PROGP, DEMED,21
DPSIC e PROEN e possíveis desdobramentos; Aprovação de Núcleo de22
Educação Permanente Interdisciplinar organizado em NDE; Resposta de23
SESTA a questão dos estágios do curso de graduação de medicina CDB UFSJ24
e a validade dos termos de compromisso; Credenciamento de preceptoria e25
campo para internato; Apresentação de relatório sobre Tabela de horas de26
atividades complementares; Processo de transferência externa para o curso de27
medicina CDB UFSJ: proposta de processo de trabalho; Regularização de28
trâmites do colegiado; Bolsa para discente em internato e questões pertinentes29
ao suporte para os estudantes em internato; Leitura da carta de professora30
Cássia sobre monitoria 02 2017 e providências; Apresentação de pedidos de31
avaliação sobre RER de estudantes e desdobramentos possíveis. Foi solicitada32
alteração de ordem de ponto de pauta com apreciação dos pleitos discentes33
como primeiro ponto e de planos de ensino por último. A representante34
discente encaminhou carta ao colegiado pedindo permissão para participar da35
reunião e esta carta também foi incluída como ponto de pauta. Informes:36
Seminário do NESC 02 2017: a coordenadoria repassou os dados do37
seminário e o parabenizou o Núcleo de Saúde Coletiva e o potencial destes dois38
encontros frente à integração ensino-serviço. Acolhimento 02 2017: a39
coordenadoria parabenizou o CARITA pelo sucesso do acolhimento e informou40
que aguarda repasse detalhado do CARITA sobre o acolhimento para dar41
continuidade aos trâmites de sua responsabilidade. Atividades do NDE 2017:42
a coordenadoria informou sobre as produções do NDE e parabenizou o grupo43
pelo avanço na atualização curricular. Planilhas de internato 2018: a44
coordenadoria informou que os coordenadores de internato de pediatria,45
gineco-obstetrícia, saúde mental entregaram as planilhas pedidas em maio46
pela Cmedi e que em breve fará reunião com os docentes para escolha de47
coordenador de internato uma vez que o professor que estava pediu para não48
continuar por motivo de sobrecarga com a residência médica. Semana49
Acadêmica 02 2017: a coordenadoria informou que hoje é o último dia do50



evento e que em próximo colegiado, o CARITA informará como foi o evento e51
suas repercussões. Reunião de congregação no dia 28 de agosto: a52
coordenadoria esteve presente em reunião de congregação e informou que o53
ponto de pauta foi encargos docentes e que houve apresentação de54
contra-proposta à encaminhada pela PROEN e que esta será encaminhada55
para todos os professores da UFSJ e que em outubro haverá nova56
congregação para aprovação desta proposta. Pontos de pauta:57
Apresentação de pedidos de avaliação sobre RER de estudantes e58
desdobramentos possíveis: quanto ao pedido de reavaliação de RER para59
estudante do terceiro período para a UC Abordagem Familiar, o colegiado,60
após debate de razão para reapresentação de pedido de estudante, chegou à61
seguinte conclusão e proposta que foi votada e apreciada por unanimidade: a62
coordenadoria deverá se reunir com o estudante para organizar um plano de63
trabalho para evitar nova reprovação e entender as dificuldades do estudante64
nesta UC e informa-lo de que seu pedido de RER foi negado, pois as65
avaliações em RER não serão suficientes para a adequada avaliação do66
aprendizado deste uma vez que a UC tem grande carga horária prática e suas67
avaliações têm perspectivas formativas e somativas, centradas em crescimento68
cognitivo, habilidades e atitudes. Quanto ao pedido do estudante do oitavo69
período, foi entendido que a reprovação permanece assim como a questão da70
RER não ser dada como oportunidade por motivo semelhante ao do aluno do71
terceiro período de caráter prático da UC. Foi proposta reunião entre Cmedi e72
estudante para que ambos organizem um plano de trabalho para o estudante e73
possíveis desdobramentos para o semestre que vem. Quanto ao pedido da74
estudante do quarto período frente à UC grandes síndromes: sistemas75
cardiovascular e pulmonar, o colegiado leu o pleito dela e entendeu que houve76
vista de prova. Foi proposto que a coordenadoria entrasse em contato com os77
professores para que estes redijam documento explicando a distribuição de78
notas para que a Cmedi apresente à estudante. Pedido da representante79
discente para participação do colegiado: o colegiado leu a carta da80
representante e encaminhou como proposta que seria adequada a presença81
dela ao longo da reunião na condição de membro, mas esta ainda aguarda82
portaria com nomeação. O colegiado entende que não houve prejuízo para os83
estudantes, pois os casos demandados não pediram presença e que se assim84
desejassem teriam tido a possibilidade como em outras vezes, que, mesmo85
com a representação discente presente, o colegiado recebeu estudantes. No86
que se refere à assinatura do documento, o colegiado entendeu que não seria87
adequado, expondo membros do colegiado e contradizendo o regimento deste e88
da Universidade. Edital para eleição de coordenadoria para gestão89
setembro de 2017 a setembro de 2019: a coordenadoria apresentou o edital90
que já foi aprovado pela PROEN e informou que existe uma candidatura para a91
coordenação e que a eleição acontecerá o dia 06 de setembro. Resultados de92
monitoria para 02 2017 e seus encaminhamentos: a coordenadoria informou93
que finalizou o processo de monitoria e encaminhará para SEACA e que não94
houve monitoria com bolsa sem preenchimento, não havendo necessidade de95
se organizar redistribuição. Neste sentido, a coordenadoria propôs que em96
NDE fosse organizada proposta de dez monitorias que contemplassem ao97
máximo as demandas estudantis, pois conforme informe dado pela Reitoria em98
reunião de congregação, no ano de 2018, a UFSJ passará por dificuldades99
financeiras importantes. A proposta foi votada e por unanimidade foi aprovada.100



Convênio com SAMU solicitado pelos professores da UC urgência e101
Emergência: os professores da UC urgência e emergência pediram convênio102
com o SAMU. Foi entregue ficha cadastral e declaração de interesse para que103
os professores encaminhem ao SAMU. A cmedi pediu aprovação deste104
convênio para o colegiado. Foi votado e por unanimidade foi aprovado o pedido105
de convênio. Reorganização de encargos do DPSIC de 288 para 576 após106
conversa com PROGP, DEMED, DPSIC e PROEN e possíveis107
desdobramentos: a coordenadoria informou que esteve com DEMED, DPSIC108
e PROEN em reunião e que as vagas para o curso haviam sido encaminhadas109
em número de quatro e não de dois conforme ciência desta Cmedi até o110
presente momento. Neste sentido, foi pactuado com o chefe de Departamento111
de Psicologia que este iria organizar em conjunto com a Cmedi uma comissão112
para elaboração de distribuição de encargos para o DPSIC. A113
vice-coordenadoria informou que esteve nesta última quinta em reunião com114
DEMED, DPSIC e coordenadoria de psicologia e ficou acordado que a Cmedi115
seguiria o PPC de 2016 e que pedirá os encargos docentes de forma gradual e116
que na atualização curricular promoverá com os departamentos uma ampla117
discussão sobre o tema. Neste sentido, foi dito que à época do início do curso,118
houve assinatura de documento por parte do DEMED e coordenadoria119
informando que não desejava 576 horas do DPSIC mas sim 288 horas, o que120
levou o DPSIC a fazer concurso de 288 horas para áreas que eram demandas121
do curso de psicologia e não do curso de medicina. Isto foi problematizado122
pelos professores do DPSIC por causa da adequação destes perfis às123
demandas da medicina. Ambas as partes estão envolvidas para que haja124
pactuação e fortalecimento de todos no processo. Aprovação de Núcleo de125
Educação Permanente Interdisciplinar organizado em NDE: a126
coordenadoria encaminhou proposta de criação de núcleo de educação127
permanente interdisciplinar feita em NDE que terá com objetivo aproximar os128
docentes dos Departamentos que compõem o curso de medicina, assim como,129
trabalhadores do Sistema Único de Saúde. A composição será organizada em130
NDE e apresentada em colegiado. A proposta foi votada e aprovada por131
unanimidade. Resposta de SESTA a questão dos estágios do curso de132
graduação de medicina CDB UFSJ e a validade dos termos de133
compromisso: a coordenadoria compartilhou com o colegiado sua apreensão134
frente ao que o SESTA caracteriza como estágio e suas repercussões. A135
técnica administrativa da Cmedi foi à reunião com o SESTA e trouxe como136
problema que a UFSJ não caracterizava as atividades curriculares como as da137
medicina enquanto estágio, impossibilitando o uso de termos de compromisso138
e seguro para os estudantes. Em virtude de tamanha gravidade, a Cmedi pediu139
permissão ao colegiado para elaborar os termos deste segundo semestre, pois140
entende que existe interpretações diferentes ao tema e que para tratar de141
forma correta a questão, a Cmedi encaminhará processo à Reitoria e142
Procuradoria Jurídica para que estas se posicionem frente ao caso, para que143
então a Cmedi possa dar prosseguimento aos trâmites. O colegiado aprovou144
proposta por unanimidade. Credenciamento de preceptoria e campo para145
internato: a coordenadoria informou que terá reunião com Pró-Reitoria de146
Planejamento sobre credenciamento de preceptores e convênio com campos147
de prática e que chamará uma reunião com os coordenadores de internato148
para repasse da reunião. Cmedi pediu ajuda do colegiado para mobilização da149
comissão de internato e este pediu que o NDE ajudasse nesta questão. A150



Cmedi levará ao NDE este pedido. Apresentação de relatoria sobre Tabela151
de horas de atividades complementares: esta pauta está com relatoria de152
representante discente e será apresentada em reunião posterior. Processo de153
transferência externa para o curso de medicina CDB UFSJ: proposta de154
processo de trabalho: a Cmedi informou que foi à Dicon para entender melhor155
o processo de transferência externa. Em reunião, foi exposto que a156
coordenadoria pode organizar a inclusão dos estudantes por equivalência, mas157
também por condição de vaga em unidade curricular. Assim, a Cmedi propôs158
em colegiado que o processo de recepção de estudantes de transferência159
externa passe por dois momentos: acolhimento e organização de equivalências160
e depois apresentação de vagas aos estudantes, com escolha por ordem de161
colocação em edital de transferência externa. O colegiado votou e aprovou por162
unanimidade a proposta. Regularização de trâmites do colegiado: a163
coordenadoria informou que está regularizando os documentos do colegiado e164
que terá a ajuda do técnico de informático do DEMED para atualização da165
página. A Cmedi destacou a questão da conectividade e que encontra sérios166
problemas para acessar contac e demais sistemas e que apesar de já ter167
pedido por diversas vezes ajuda do Ntinf, este informa que não há outro acesso168
que não por cabo e rede da UFSJ. A Cmedi pediu autorização do colegiado169
para organizar os documentos até final de setembro. O colegiado concordou170
com a proposta após votação. Bolsa para discente em internato e questões171
pertinentes ao suporte para os estudantes em internato: a Cmedi mostrou172
preocupação frente ao suporte para os estudantes no internato e propôs que173
em próximo colegiado este ponto retorne para que mais informações se somem174
ao tema. O Colegiado deliberou a favor do pedido. Leitura da carta de175
professora Cássia sobre monitoria 02 2017 e providências: a176
coordenadoria leu carta da professora onde esta pede esclarecimentos frente à177
colocação dos pedidos de monitoria encaminhados à PROEN. O Colegiado178
pediu que a coordenadoria encaminhe documento à professora onde os179
critérios de pontuação sejam esclarecidos. Aprovação de planos de ensino de180
02 2017 para o curso de medicina CDB UFSJ: a vice-coordenadoria181
apresentou relatório com planos de ensino que estavam dentro das normas182
acadêmicas e informou que está acompanhando as correções do restante dos183
planos. O colegiado aprovou os planos de ensino apresentados nesta reunião e184
que estavam dentro das normas. Nada mais havendo a tratar, encerrou-se a185
reunião às 16 horas e 10 minutos da qual eu, Rosa Gouvêa de Sousa, lavrei186
esta ata que, ser for aprovada, será assinada por todos os presentes.São João187
del-Rei, 28 de agosto de 2017.188
Profa. Rosa Gouvêa de Sousa189
Profa. Priscila Totarelli Monteforte190
Profa. Silvania Carla de Melo Pinel Machado191
Profa Flávia Carmo Horta Pinto192
Profa.Érika Lorena Fonseca Costa de Alvarenga - ausente193


